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EXTRAIT DU PROCÈS-VERBAL de la séance ordinaire du Conseil régional des maires de la MRC 

de Pontiac tenue le mercredi 27 novembre 2024 à compter de 18h56 sous la présidence de 

madame Jane Toller, préfète. 

COMMONWEALTH PLYWOOD 

C.M. 2024-11-35 

Considérant que Commonwealth Plywood a rouvert sa scierie à Rapides-des-Joachims en février 

2023 après des investissements importants ; 

Considérant qu'immédiatement après l'annonce de la réouverture de la scierie, le ministère des 

Ressources naturelles et des Forêts a annoncé une réduction importante du volume de bois 

garanti qu'ils pouvaient couper ; 

Considérant que le coût de la fibre n'a pas augmenté de façon significative ; 

Considérant que le ministère des Ressources naturelles et des Forêts a retiré un important 

programme de financement pour aider à défrayer les coûts de construction et de réfection des 

chemins forestiers, contribuant ainsi à une augmentation plus importante des coûts 

d'approvisionnement ; 

Considérant que le marché pour leurs produits demeure difficile et que les prix ne sont pas 

rentables ; 

Considérant que Commonwealth Plywood récolte dans une forêt mixte et qu'il n'y a pas de 

stabilité avec les preneurs d'essences et de produits autres que ceux qu'ils utilisent dans leur 

production ; 

Considérant qu'ils ont maintenant informé le Ministre de l'Emploi et de la Solidarité sociale et la 

préfète de la MRC de Pontiac que, pour des raisons économiques, ils prévoient arrêter les 

opérations de la scierie pour une période indéterminée ; 

Considérant que la date de cette fermeture est le 19 décembre 2024 et qu'elle touchera 23 

personnes ; 

Considérant que la préfète de la MRC de Pontiac a tenu une réunion spéciale du Comité de 

foresterie de la FQM pour discuter d'un plan d'action en raison de la crise forestière actuelle en 

Outaouais afin de travailler à la réouverture de nos usines le plus tôt possible ; 

Il est proposé par la Conseillère régionale Mme Lucie Rivet-Paquette et résolu que la préfète de 

la MRC de Pontiac et le Conseil des maires appuient fortement Commonwealth Plywood et la 

Municipalité de Rapides-des-Joachims et exigent de la Ministre des Ressources naturelles et des 
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Forêts le rétablissement du programme d'aide financière pour la construction et la réhabilitation 

des chemins forestiers et le rétablissement de l'allocation originale de bois à Commonwealth 

Plywood à la scierie de Rapides-des-Joachims. 

Il est également résolu que la résolution soit transmise au premier ministre du Québec, M. 

François Legault, à la ministre des Ressources naturelles et des Forêts, Mme Maïté Blanchette 

Vézina, au Forestier en chef, M. Louis Pelletier, à la Vice-première ministre et ministre des 

Transports et de la Mobilité durable, Mme Geneviève Guilbault, au député provincial de Pontiac, 

M. André Fortin, à la députée fédérale de Pontiac, Mme Sophie Chatel, ainsi qu'aux membres de 

la Conférence des préfets de l'Outaouais (CPO). 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 

 

Certifié copie conforme à l'original 

Donné à Litchfield (Québec) 

Ce 28e jour du mois de novembre 2024 

  

Travis Ladouceur 

Greffier 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Unofficial translation 

Considering Commonwealth Plywood reopened their sawmill in Rapides-des-Joachims in 

February of 2023 after significant investment; 

Considering that immediately after the announcement of the reopening of the mill, the Ministère 

des Ressources naturelles et des Forêts announced a significant reduction in the volume of the 

guaranteed wood that they could cut; 

Considering that the cost of fibre has not increased in a significant way; 

Considering that the Ministère des Ressources naturelles et des Forêts retired an important 

funding program to assist with the cost of construction and rehabilitation of forestry roads, thus 

contributing a higher increase in procurement costs; 

Considering that the market for their products remains difficult and that the prices are not 

providing profitability; 

Considering that Commonwealth Plywood harvest in a mixed forest and that there is no stability 

with the takers of species and products other than those they use in their production; 

Considering that they have now informed the Ministre de l'Emploi et de la Solidarité sociale and 

the Warden of the MRC Pontiac that, for economic reasons, they foresee stopping operations of 

the sawmill for an indeterminate time; 

Considering that the date for this closure is December 19, 2024 and will impact 23 people; 

Considering the Warden of the MRC Pontiac has had a special meeting of the FQM Forestry 

Committee to discuss an action plan due to the current crisis of forestry in the Outaouais to work 

towards reopening of our mills as soon as possible; 

It was moved by Regional Councillor Ms. Lucie Rivet-Paquette and resolved that the Warden of 

the MRC Pontiac and the Council of Mayors extend their strong support to Commonwealth 

Plywood and the Municipality of Rapides-des-Joachims and demand from the Minister of Natural 

Resources and Forests the reinstatement of the financial assistance program to construct and 

rehabilitate forestry roads and to reinstate the original wood allocation to Commonwealth 

Plywood at the Rapides-des-Joachims sawmill. 

It was also resolved that the resolution be sent to the Premier of Québec, Mr. François Legault, 

the Minister of Natural Resources and Forests, Ms. Maïté Blanchette Vézina, Chief Forester Mr. 

Louis Pelletier, Deputy Premier and Minister of Transport and Sustainable Mobility Ms. Genviève 

Guilbault, MNA for Pontiac Mr. André Fortin, MP for Pontiac, Ms. Sophie Chatel, and Members 

of the CPO. 

CARRIED UNANIMOUSLY 
 
 


